

柏ビレジ自治会便り

2018/6月号



# 柏ビレジ・ニュース

柏ビレジ自治会ホームページ <http://kashiwa-village.com/>

2018年6月23日

柏ビレジ自治会発行  
自治会事務局（自治会館）

TEL 04-7132-1925

FAX 04-7132-1965



## 『私たちの街』を 住民の総力で作り上げて行こう

会長 竹田 徹

柏ビレジ自治会長として丸3年務めさせていただきました。何とか職責を全う出来ましたこと誠に感謝の念に堪えません。これもひとえに大勢の皆様方のご支援・ご協力の賜物と思っております。有難う御座いました。この度会長として4年目を迎えることになり、一言ご挨拶させていただきたいと存じます。

本年度の自治会新役員の分担も決まり、それぞれその分担に従い活動が始まっております。例年行われている夏祭りの開催、防犯パトロール、防災訓練等各種行事につきましては、自治会員同士の親睦を図り、安心して暮らせ、楽しく過ごせる街にする為にも、着実に実行していくことを考えています。多数の皆様のご協力・ご参加なくしてなしませんので積極的にご協力・ご参加下さるようお願い致します。

また、街の活性化問題、環境問題及び福祉問題等につきましても中長期的に解決を図る必要があり、上記各種行事も含めますと、自治会役員のみでの解決は到底なしえず、各種ボランティア団体の皆様を始め、自治会員の皆様のご協力が必要と考えていますので、どうぞ宜しくお願い致します。

上記に加えまして、柏ビレジ住民の高齢化の伸展により、若い方たちの流入はあるものの自治会活動の限界を感じております。活動のスリム化を検討する必要があると考えています。「若い世代も含め誰もが住んでみたいと思い、住んでいる人達が住み続けたいと思う街づくり」、容易に達成できるとは思っていませんが、柏ビレジ住民の総力を結集して作り上げて行こうではありませんか。役員一同力を合わせて努力していきますので、宜しくお願い致します。

## ご協力をよろしくお願いします

総務部

部長／百本 隆一（副会長兼務）

総務部の百本です。ビレジに引っ越して30年になりましたが、途中16年間住んでいなかったこともあり今回初めて役員が回ってきました。今まで自治会活動にあまり関心をもっていなかつたため自治会館に行くことはほとんどありませんでしたが、最近は頻繁に自治会館に通うようになりました。自治会事務局の忙しさに驚いております。

総務部では、昨年度と同様、予算管理、経理及び庶務全般等の業務を総勢4名体制でこなしています。

## 『相手を思いやる』心を想起して

相談室

室長／加藤 正俊

相談室の加藤ですと言っても読み飛ばしますよね。「10センチ」と言った方が分かると思います。我が家は約30年前役員をさせて頂きました。二度目の役員選出では、今後体の不具合が増えるだけと観念し引受けにしました。然し引き受けのからには、住民の自助をいかにして可能にするかを目的に互助組織である自治会を機能させるように努めたいと思います。

相談室というのは「ご近所トラブル」を解決に導くための部署です。ご近所トラブルの殆どは、相手の立場を理解できない自己中心的な振舞いのときに発生しています。でも誰も何も言いません、只蔑みの視線を送るだけです。自分では気づかないでしょう。被害を受けていると感じる人がある日突然反撃してくることで、トラブルが表面化します。このような事態は共助を待つまでの間の互助の妨げになるでしょう。もう一度、良き日本人の「相手を思いやる」心を想起し柏ビレジ住民の民度の高さを示しましょう。

## 『福祉』の言葉をかみしめながら… 部長／砂川 高志

この度、福祉部を担当させていただきます砂川と申します。正直なところ福祉に関する知識がありませんので、模索しながらのスタートとなりました。歴代役員の方々の御活動を参考にさせていただき、柏ビレジ福祉部事業方針でもある「高齢化に伴い共助の仕組みを確立する」事を軸とし、又、災害時の福祉部としての対処方法を検討事項として活動していくと考えています。

各種行事につきましては可能な限り参加し、微力ながら柏ビレジの発展に力が添えられればと思います。何卒、御指導、御鞭撻、御協力の程よろしくお願ひします。\*福祉（「しあわせ」や「ゆたか」）を意味する言葉）

## 春のクリーンデー「ゴミゼロ運動」を終えて

環境部 玉手 良政



梅雨入り前で天候を心配しておりましたが晴天に恵まれ、5月27日柏市主催「ゴミゼロ運動」の一環として、春のクリーンデーを実施しました。環境部、緑地協定代表委員会が中心となり、各支部長さんにも準備作業に入って頂きました。

総勢325名という多くのご参加を頂き、ボランティアの子供達（野球チーム、ガールズカウト）も頑張ってくれました。中には小さな子供達が親御さんと一緒にお掃除する微笑ましい光景もあり大変印象的でした。日頃の住民の方々の美化意識が高く、例年のように空きビン、空きカンなどゴミの量は少ない状況でしたので、多くの方々は範囲外のエリアも清掃作業してくださっておりました。

皆様のご協力本当にありがとうございました。クリーンデーは秋にも実施されますので、住み良い柏ビレジのために是非ご参加下さい。



新役員の皆さん



新支部長の皆さん

## 若い世代とともに街づくりを…

副会長 宮崎 泰雄

自治会役員2年目となりますので、昨年の経験を生かし、少しでも、柏ビレジの価値向上に貢献出来るようにしてゆきたいと思います。4月の総会で決まった事業計画をキチンと実施するとともに、柏ビレジが抱えている多くの課題のうちの一つでも多く、改善・改革に取り組んでゆきたいと思います。

最近、自宅の近くに若い世代の入居がありました。しかし、近所が明るくなったように感じています。さらに多くの若い世代が入り、誰もが、「入って良し、住んで良し、出ても良い思い」の柏ビレジになればと思います。

## 住み良い柏ビレジの構築

部長／玉手 良政(副会長兼務)

第一回役員会で環境部長に任命され大変戸惑っております。ビレジ在住30年になりますが、自治会については知らない事も多く、これまでの役員の方々にお世話になり心地よく生活できていたことを再認識しています。

環境部は春/秋のクリーンデー、空家問題、樹木等の管理、民泊、防犯灯、戸別受信用アンテナ設置関係、ゴミネット等と扱う範囲が多岐にわたります

が、利他の精神で会員の皆さんのが住みよいと思える柏ビレジであることを目指し、他部・他委員会と協力し微力ながら1年間努めていく所存です。よろしくお願いいたします。

## 安心と安全な街づくり

部長／笹谷 勇

今回3度目となる自治会役員を順番で引き受け防災担当となりました。この間、自治会活動は住民の要望等を受け、また歴代役員さんのご尽力もあって大きく発展しております。防災活動を見ても、防災訓練・防犯パトロール・防災備品の整備などにより、住民の防災防犯意識の向上に努めています。

この様な活動は、2度に亘る大震災や日々マスコミを賑わす種々の犯罪への対策を全て行政に頼るのではなく、自主活動による補完的役割の大切さが理解されてきた結果だと思います。前任者からの引き継ぎ作業の中でも、ビレジ自治会が種々の対策を探っているのを知り、今更ながら自治会活動に無関心だった自身を反省しております。しかしながら、多くの住民は私と同じではないか?と思ってみたりしています。

1年の任期で出来る事は限られていますが、ある程度の「無関心住民」を前提とした現行諸活動の見直しを心掛けて、更に実りあるものとしたいと思っておりますので、宜しくお願いします。

## 『祭り』は楽しみと交流の場

夏部長／土屋 昭太郎

夏祭りが近づき思ふ事と言えば、浅草三社祭りの威勢の良さ、華やかな京都祇園祭り、哀愁帯びた富山「おわら風の盆」が有名で、祭りの意味目的も異なります。商売繁盛祈願、疫病退散目的の祇園祭、そして優美で静かな踊りと哀調のある胡弓の音色などの「風の盆」は台風除けの祭りとのことで、その意味深さを感じるものです。

それはさておき、町や村の自治会が行う「夏祭り」の目的は、住民の「楽しみ、交流の場」として行われてきましたが、少子高齢化等時代の変化とともに祭りの内容も少しづつ変わりつつあるように思います。しかし、祭りの多い日本について「祭りには日本の生きる力が詰まっている」と言われた方がいますが、確かに祭りは元気の代名詞のようなもの。

一年ごと交代の実行委員ですが、心強いサポーターの方々の協力を頂きながら少しでも多くの方に参加し楽しんでもらえるよう努力したいと思っています。

## 各行事の成功を目指します

秋冬部長／小川 喜成

自治会員及び役員の参加・協力を得て、今年度の行事を有意義に実行できるよう、頑張りたいと思います。

## 田中地域ふるさと協議会について

田中地域ふるさと協議会運営委員 鈴木 浩二

「ふるさと協議会」は、昭和55年以降地域の身近な近隣センターを活動拠点として、行政と共にふるさと運動の推進及びコミュニティの育成を行う団体として各地域に設立された組織に端を発しています。そして現在市内には、田中地域、西原地域、富勢地域、松葉地域等20のコミュニティーエリア別にふるさと協議会が運営されています。私たちの柏ビレジ自治会は、「田中地域ふるさと協議会」に入っています。

「ふるさと協議会」は、町会・自治会等の枠を超えて、地域コミュニティ作りの中心的な担い手として、近隣センターを拠点に、多岐にわたった事業に取り組んでいます。活動例として、広報紙の発行・夏祭り・運動会・防災訓練・敬老会などがあります。

「田中地域ふるさと協議会」に加入している町会・自治会は、柏ビレジ自治会、花野井町会、大室町会、花山町会、小青田町会、中野台町会、船戸町会、大青田町会等16町会に及びます。そして、皆様ご存じの新春凧揚げ大会・田中地区運動会・たなかっ子祭り等の活動を行っています。